

LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NÚMERO 6.114

Palma de Mallorca, Lunes 19 de Septiembre de 1910

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Las huelgas en España

EN BILBAO

Coacciones—Procesado

Madrid 18 (2'15 m.)

Bilbao.—Desde Portugalete venían en coche para trabajar en las minas «Las Carreras» varios obreros. Un grupo de huelguistas intentó coaccionar. Los municipales intervinieron y detuvieron a uno.

Se ha procesado á Federico Zavala, secretario de los patronos mineros que se hizo responsable de la nota que publicaron «El Progreso» y «El Nervión», sobreyéndose la causa que se siguió contra los directores de estos periódicos.

Más coacciones

A las seis de la mañana en la mina «Silfide» varios huelguistas intentaron hacer parar el trabajo. Intervino la benemérita que disparó al aire.

En otro punto unos cien huelguistas intentaron agredir á varios trabajadores. También intervino la benemérita.

Los huelguistas huyeron y se siguió después trabajando.

A las cuatro de la tarde se registró otra agresión en la mina «Paca».

Se han suspendido las tareas en el muelle de Ripa.

Uno de los agredidos está herido de pronóstico reservado. Se llama Juan Jimenez.

Un grupo de huelguistas fué á la mina «San Antonio» en Montellano y consiguió hacer parar los trabajos, hiriendo á dos capataces. Acudió la fuerza y disolvió á los huelguistas.

Otro grupo agredió barbaicamente al corresponsal en Somorrostro de la «Gaceta del Norte», don Antonio Magro, hiriéndole.

Aufo de procesamiento

El Juzgado militar ha ratificado el auto de procesamiento contra el secretario de la Asociación de patronos.

Otras coacciones

En Pucluta los huelguistas detuvieron á doce obreros que se dirigían á trabajar á los lavaderos de mineral.

En Povená, al subir los trabajadores á la mina «Julián», un grupo trató de impedirlo é insultó á aquéllos. La benemérita detuvo á varios y los llevó al Gobierno civil y después al militar.

En tanto los huelguistas rodearon seis casas, impidiendo que salieran los trabajadores que las habitan. Otros huelguistas se dedican á impedir que las mujeres de los obreros que trabajan sin condiciones, lleven la comida á sus esposos.

Donativo

Madrid 18 (11 m.)

El «Liberal» publica una carta escrita desde Clars Ksbury (Estados Unidos), de 200 obreros españoles remitiendo 200 dólares destinados á los hijos de los huelguistas de Bilbao.

Leopoldo Romero—Tranquilidad

Bilbao.—Llegó el periodista y diputado D. Leopoldo Romero quien estudiará el conflicto.

Durante toda la noche ha reinado tranquilidad.

El Comandante de Marina ha conferenciado con el Capitán general. Se espera la llegada de un buque de guerra.

EN ZARAGOZA

Reunión

Zaragoza.—Presididos por el Gobernador señor Weyler, se reunieron los patronos y obreros cordeleros para solucionar la huelga.

Huelga

La huelga de cordeleros sigue igual.

La conferencia que tuvieron ayer con el Gobernador ha resultado inútil, pues, ambos bandos están en actitud irreductible.

EN BARCELONA

Trabajos

Barcelona.—El gobernador civil señor Muñoz y el capitán general señor Weyler, trabajan para solucionar la huelga.

Tranquilidad—Para Sabadell

Barcelona.—Reina tranquilidad, habiendo aumentado el número de huelguistas. Hoy ascienden á 9.000.

El secretario del Gobierno civil ha marchado para Sabadell con objeto de proseguir las gestiones para la solución de la huelga.

El lunes se anunciaba allí el paro general.

Se agrava

Barcelona.—Se agrava la huelga de metalúrgicos. Estos se reunieron y acordaron persistir en la huelga.

Se ha ordenado que regresen á Barcelona los guardias que fueron á distintos puntos donde se celebraron apiechs.

Telegrama oficial

Madrid 19 (2'15 m.)

Un despacho oficial de Barcelona dice que se reunieron los metalúrgicos acordando después de amplia discusión no ir al paro general.

El Gobernador cree que pronto se solucionará el conflicto.

Ecos varios

Temporal en Málaga

Madrid 18 (2'15 m.)

Málaga.—Fuerte temporal se ha desencadenado sobre ésta.

La línea férrea ha sido cortada en tres sitios.

Debate

Los diputados integristas y carlistas han acordado iniciar un debate en las Cortes acerca de la suspensión de las manifestaciones católicas en las provincias vascongadas.

Lápida

Las Palmas.—Se ha colocado una lápida conmemorativa de la inauguración de este puerto verificada en agosto de 1882.

En dicho mes entraron once vapores y durante el agosto próximo pasado han fondeado 400.

Las declaraciones del Mokri

Madrid 18 (2'15 m.)

Tánger.—Contestando á las declaraciones del Sr. Canalejas el Mokri ha dicho que se tergiversaron los conceptos emitidos.

No emitió opinión personal acerca de los asuntos hispano-marroquí pues solo confirmó los deseos, de acuerdo con el Sultán, de llegar á una entente con España.

Sociedad española de beneficencia

Bayona.—Patrocínándolo el Embajador de España se fundará aquí una sociedad española de beneficencia igual á la francesa que funciona en San Sebastián.

La idea ha sido acogida con entusiasmo.

Visitas

París.—Se han cambiado visitas muy afectuosas entre los señores Pichón y Moret.

Incendio.—2.600 casas destruidas

Madrid 18 (2'15 m.)

San Petersburgo.—Dicen de Alsacine (Rusia Meridional) que un incendio ha destruido 2.600 casas.

Quince mil personas han quedado en la intemperie.

Hay centenares de desaparecidos. Continúa el siniestro tomando proporciones espantosas.

Propiedad literaria

Buenos Aires.—El Senado sancionó la ley de propiedad literaria.

Balance

Madrid, 18 (2'15 m.)

Según el último balance efectuado por el Banco de España han aumentado el oro en 14.042 pesetas y la plata en 1.111.242 y han disminuido los billetes en 3.632.875 pesetas

Artículo comentado

En los círculos políticos ha sido comentadísimo el artículo que publica hoy «El Imparcial» acerca de Marruecos aconsejando provisiones patrióticas con motivo de las declaraciones hechas por El Mokri en Tánger.

Conferencia

El Sr. Canalejas ha conferenciado extensamente con el Sr. Aznar. Se atribuye mucha importancia á la conferencia. Mañana marchará definitivamente á Ceuta el general Alfau.

López Domínguez mejora

El Sr. López Domínguez continúa mejorando dentro de su gravedad. Se ha levantado é hizo preguntas sobre la política á los amigos que le visitan.

El general muestra interés en la marcha de los asuntos públicos.

Las Cortes

El Sr. Canalejas ha dicho que al Consejo del lunes asistirá el Sr. Merino. Es probable que se acuerde reanudar las sesiones de las Cortes el día 6 de octubre próximo. Hoy el presidente ha escrito á los diputados y senadores participándoselo.

El nuevo Gobernador de Madrid

D. Luis Canalejas hoy se posesionó del cargo de Gobernador civil de Madrid. Este y el gobernador saliente señor Requejo pronunciaron los discursos de rúbrica.

Tiroteo entre Kábilos

El Comandante general interino de Melilla telegrafía que las Kábilas fronterizas se han tiroteado á nueve kilómetros de nuestras posesiones.

Ambas Kábilas han nombrado árbitro á nuestro comandante general para que dirima el pleito que sostienen.

Denuncia—Huelga general

Ha sido denunciado el «Radical» de anoche.

Parece que se anuncia en Barcelona la huelga de tipógrafos para el lunes.

Contra el ex-presidente Castro

Santa Cruz de Tenerife.—Se ha repartido por los centros un manifiesto fechado en Caracas seguido de 1500 firmas atacando duramente al ex-presidente Sr. Castro. Se le acusa de haber tramado desde esta isla el atentado que se preparaba contra el actual presidente de la República.

Fraile detenido

Lisboa.—Varios periodistas acojen el rumor que nosotros recogemos con reservas que Fray Baldomero, superior de un convento de frailes españoles de Aldea da Ponte, contra los cuales se dictó orden de detención, ha sido detenido cuando entraba en el convento.

Intento de fuga

La Coruña.—Se ha descubierto en la cárcel un intento de fuga. Las rejas que caen al mar estaban limadas.

El autor es un individuo que asesinó á una mujer casada que se negaba á acceder á sus requerimientos.

Hace meses que dicho sujeto intentó también fugarse.

De las Palmas

Fondeó el «León XII» procedente de la Argentina.

Embarcaron en este buque con rumbo á la península los diputados por Canarias. Les despidió un gentío, dándose vivas á España y á la división de Canarias.

Suicidio

Madrid 18 (11 m.)

Un extranjero vestido elegantísimo de

unos 40 años de edad visitó ayer el Hospital general. Por la noche se oyó en el vestíbulo una detonación y se le encontró muerto con una carta prendida en una solapa de la americana dirigida al consul de Francia.

Alocución católica

La prensa católica publica entusiasmada el texto de la alocución que se ha fijado en los atrios de todos los templos de Madrid invitando á los católicos á la romería del día 2 para pedir á la Virgen de los Angeles que ilumine las inteligencias de aquellos que intervienen en el asunto del Vaticano.

La prensa radical toma la alocución á broma.

Pidiendo protección

Melilla.—La tribu de Benisaid ha enviado una comisión á la plaza para pedir protección contra los Benibufayar que se proponen atacarlos.

Romeña

Bilbao.—En el distrito de Santiago se celebró una romería. Algunas calles estaban adornadas con gusto. Desfilaban maniquies figurando esquirolos y huelguistas con cartelones colgados á la espalda.

DESDE BARCELONA

Los radicales

Madrid 18 (2'15 m.)

Barcelona.—Los radicales proyectan celebrar un apiech en Premiá del Mar en el mismo sitio donde lo celebraron los carlistas.

Mitín socialista

Barcelona 18 (11 m.)

Con numerosa concurrencia se celebró un mitín socialista en el Teatro Moderno de Gracia.

Hablaron los señores Camposada y otros. Por último habló Pablo Iglesias quien hizo una distinción entre los ideales del partido socialista y los de la organización obrera que no tiene ideales políticos. A la salida mucho público le vitoreó.

Robo

En la joyería de D. Gregorio Calvo se ha descubierto un robo de alhajas. Como supuesto autor ha sido detenido un dependiente.

FABRA

Arrollado por un tranvía

Anoche en el caserío de Son Alegre, ocurrió la siguiente desgracia.

Un muchacho, de doce años de edad, salió corriendo de una de las calles que desembocan á la carretera en el preciso instante en que pasaba por aquel punto un tranvía. Las caballerías atropellaron al muchacho derribándolo al suelo. El infeliz ha sufrido gravísimas heridas. Recogido por distintas personas fué trasladado á la Cruz Roja donde le practicó la primera cura el Sr. Compañy y después conducido al Hospital; antes de llegar al benéfico establecimiento dejó de existir.

El desgraciado se llamaba José Vilar Duarte y habitaba en la calle de Julio, número 18, de Son Alegre.

Cine-Lírico

Esta noche de nueve y media á diez se sorteará en el teatro Lírico una onza de oro.

El programa para las sesiones de esta noche es muy escogido.

Se proyectarán interesantes películas y realizarán sus arriesgados trabajos los gimnastas «Les Belliots» y la hermosa cupletista Angelta Easo; cantará nuevas canciones.

